
都構想・カジノストップ　税金のムダ使いをやめて

カジノなど新たな浪費＝大型開発に
計１兆円投入。
これが維新の政治です。
維新政治を終らせたら、
市民の切実な願いの財源が出てきます。
市民のための改革を止めているのが
維新政治です。
市民の切実な願いはまったなしの
ものばかり。
せと議員や共産党議員団が
提案した事例を紹介します。

市バスの本数は１時間にせめて２本に。
大阪メトロからバスへ財政支援
　地下鉄は今でも年400億円近い黒字。地下鉄は市営から株
式会社になりましたが、株式は100％大阪市が持っています
ので、「大阪市民が株主」です。市長が代われば大阪メトロ
からバスへの財政支援ができ、本数は増やせます。

南海トラフ巨大地震に耐える
防潮堤の強化を進めます
　大阪市港湾局が今やっている防潮堤の耐震工事は南海トラ
フ巨大地震に耐えうるものではありません。日本共産党は巨
大地震に耐える防潮堤にすべきだと提案しました。無駄な高
速道路などをつくるお金を回すなら実現可能なものです。

中小企業と商店街への
減らされた予算を抜本的に増やします
　大阪市にも中小企業振興基本条例をつくります。維新政治
は中小商工予算を大幅に減らしました。もっと予算を増やし
て、モノづくりへの技術革新や販路拡大への支援や、中小企
業・商店街を応援する諸施策にもっと力をいれます。

維新政治を終わらせて、希望ある大阪市をつくりましょう！

保育士さんの給与を
月４万円引上げ待機児をなくします
　待機児が減らないのは保育士の給与が低く長続きしないか
らです。横浜市では勤続７年以上の保育士の給与を月４万円
アップする予算10億円が組まれています。大阪市でも10億
円あれば公立・民間の保育士の４万円アップが可能です。

小中全学年を35人学級にし、
どの子にも目が届く教育を
　維新政治では中３で年13回のテスト。これではじっくり
勉強できません。全国１学力の高い秋田県はすでに30人学
級です。36億円は、今小学１・２年生だけの35人学級を小
中全学年に広げるために教師を増やす人件費です。

都構想

国民健康保険料と
介護保険料の引き下げ
　維新市政の７年で国保料は７％値上げされました。介護保
険料は全国で一番高くなりました。国に国保会計へ１兆円の
公費投入を求めます。大阪市へは税金を投入して少しでも国
保料・介護保険料を下げることを求めます。

一部損壊家屋への支援

　茨木市は台風21号に際し、一部損壊であっても修理費が
30万円以上かかる場合は10万円～20万円支給する制度をつ
くり、２億円余りの補正予算を組みました。小さな市でもそ
こまでやっているのに大阪市ができないはずはありません。

茨木市のように10万円、20万円を助成
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京阪中之島新線延伸
約1000億円+α

JR桜島線延伸
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地下鉄中央線延伸
約540億円

夢舞大橋の拡張費
40億円

急速埋め立て費用

（資材や人件費の高騰で36億円増）
136億1400万円

……計画される大型開発…… 

二重行政なくしてくれる？
市民の大切な病院をつぶすことが改革なの？

橋下市長（当時）「近所に府立と市立の病院　これは二重行政だ」
➡住之江区でただ１カ所のお産のできる住吉市民病院が廃止されました

大阪市を廃止する法律（大都市に特別区を設置する法律）はありますが、
一度廃止された大阪市を元にもどす法律はありません➡片道切符です

一度やらせたらいいじゃん！
いいえ元の政令市にもどす法律はありません

都構想（大阪市 
廃止計画）は改革と言えるものなんでしょうか？

市民サービス低下は
避けられない➡特別区の庁舎建設に

330人の職員増等に
637億円
年約60億円

せと一正 の つのプラン7

切実な市民の願いを
実現します
切実な市民の願いを
実現します

ご一緒に

IRの建物は100万㎡ カジノの面積は３万㎡（ヨドバシ全売場面積と同じ）
IRの商業施設や国際会議場はカジノへの入場をさそうものではないか

カジノではなくIR・統合型リゾートだ 
いいえIRの売上の８割はカジノです

夢洲カジノは日本人客440万人を見込み1600億円まきあげる計画です
1600億円が賭博に消えてなくなる
これで経済が良くなりますか？

IRは大阪経済の起爆剤？ 
いいえ大阪経済を壊してしまうのがカジノです

税金のムダ使いでは？カジノ（IR） つのポイント3

税金のムダ使いでは？ 都構想 つのポイント3

一般会計
から繰入れ

10億円

36億円

パチンコを禁止しないのにカジノに反対するのか、という人がおられますが、
カジノの賭博はパチンコの比ではありません
市民の破滅に行政が手を貸すことになります

ギャンブル依存症は個人責任？
行政がギャンブル依存症の環境をつくるってどうなん？
それって行政のすることでしょうか？




